

Comunicado de Prensa No. 400-12
México, DF., 06 de noviembre de 2012

Organismos internacionales reconocen el trabajo con visión de largo plazo de la Conagua

- Es fundamental que en la transición gubernamental se presente una propuesta que contenga experiencias internacionales: José Luis Luege

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) reconoció la labor de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) durante el sexenio actual debido a que estableció una política con visión sustentable y de largo plazo, a la que se debe dar continuidad para favorecer a las futuras generaciones.

En la presentación del estudio “Hacer posible la reforma de la gestión del agua en México”, organizada por la Conagua y la OCDE en el Senado de la República, José Luis Luege, Director General de la Conagua, aseveró que durante la actual administración se implementaron acciones con visión de largo plazo para mejorar la gestión del agua, garantizar mejores servicios para la población, fomentar el aprovechamiento de fuentes renovables para abastecer a la población y los sectores productivos, así como para cuidar los acuíferos, lo que constituye las bases de la sustentabilidad hídrica.

Explicó que para enriquecer y mejorar la administración del recurso, se estableció una estrecha interacción con diversos países e instituciones, entre las que destaca la OCDE.

Debido a que los retos en materia de agua aún son muchos, la OCDE, en colaboración con la Conagua, elaboró el estudio, “donde se hacen propuestas que coinciden con muchas de las acciones que hemos implementado durante la actual administración en coordinación con los tres órdenes de Gobierno, los usuarios y la sociedad, en consonancia con la Agenda del Agua 2030, una estrategia que México implementa para tener ríos limpios, cuencas en equilibrio, cobertura universal de los servicios de agua y asentamientos humanos seguros frente a inundaciones catastróficas”.

Para ello, puntualizó José Luis Luege, es necesario incrementar los recursos para el sector hídrico pues, aunque en la actual administración se hizo el mayor esfuerzo de toda su historia para triplicar el presupuesto de la Conagua a favor de la sustentabilidad, el equilibrio y la infraestructura de México, las conclusiones indican que es necesario destinar, por lo menos, 50 mil millones de pesos cada año, en promedio, hasta 2030.

“En estos seis años consolidamos el buen gobierno del agua y su planeación, lo que se plasma en la Agenda del Agua 2030, y podemos brindar a los mexicanos la seguridad

de que la explotación de sus recursos hídricos se realiza de manera responsable y sustentable”.

José Luis Luege hizo énfasis en que “no se trata de uno más de los planes del Gobierno, y mucho menos de la Conagua, sino de una hoja de ruta de largo plazo para construir una cultura de manejo del agua basada en la sustentabilidad como principio rector”.

En su momento, José Ángel Gurría refirió que la OCDE “ha elogiado en numerosas ocasiones la Agenda del Agua 2030, como un claro compromiso político para elaborar una estrategia de largo plazo y una base sólida para un crecimiento más integrador y respetuoso del medio ambiente. Este esfuerzo ha generado un nuevo impulso transformador, un momento para dar pasos sólidos en el diseño y la implementación de una política de recursos hídricos más eficaz, integrada y coherente”.

Señaló que la presentación de las conclusiones y recomendaciones del estudio —que se hace en un momento de transición política—, es un acto de responsabilidad transexenal e intergeneracional que dará a la siguiente administración la opción y recomendaciones para implementar mejores políticas de agua para una vida mejor.

Los Senadores Emilio Gamboa Patrón y Ernesto Cordero Arroyo, así como los presidentes de las comisiones que atienden la agenda del agua en la Cámara de Diputados, se congratularon del esfuerzo de la Conagua y de la OCDE en torno a esta iniciativa, y manifestaron públicamente su compromiso para encauzar las reformas que necesita el país en la materia.

Finalmente, José Luis Luege afirmó que “es fundamental que en la transición gubernamental se presente este estudio que contiene experiencias internacionales y que contribuyen con la Conagua a sentar las bases para lograr cambios de mayor envergadura que fortalezcan y transformen las políticas públicas relacionadas con el sector”.

ooOoo